

Gobierno de Uruguay

Promulgación de la Ley 19.254

Tendiente a la Tramitación de residencia permanente para nacionales de los Estados Partes y Asociados del MERCOSUR y familiares de uruguayos de origen extranjero

RESÚMEN

Esta experiencia representa un avance fundamental en política migratoria: abarca el 60% de las solicitudes que se reciben para otorgar residencias permanentes.

Las personas migrantes que cumplen con los requisitos acceden directamente a la residencia permanente en el país, a partir de un proceso muy ágil y poco burocrático, tramitado en la Dirección General para Asuntos Consulares y Vinculación. El plazo legal es de no más de 30 días hábiles.

La agilidad en la tramitación se establece al anular la comprobación de medios de vida, carné de salud especial para residencia, foto carné, entre otros requisitos establecidos para la residencia en Uruguay.

Este marco jurídico alcanza a familiares de uruguayos extranjeros, tales como cónyuges, concubinos con trámite judicial realizado en Uruguay, hermanos, padres y nietos de ciudadanos nacionales.



ANTECEDENTES

La promulgación de la Ley 19.254 tiene como objetivo fundamental facilitar la residencia permanente en la República a extranjeros que sean cónyuges, concubinos con trámites judiciales realizados en Uruguay, padres, hermanos y/o nietos de nacionales uruguayos y a los nacionales de los Estados Parte y Asociados del MERCOSUR.

La mencionada Ley representa el continuo desarrollo e implementación de una política migratoria basada en una perspectiva de derechos y en línea con los compromisos internacionales asumidos por el país.

Esta ley se enmarca en tres líneas de acción que lleva adelante la Cancillería uruguaya: el trabajo en política y vinculación, la política migratoria desde una perspectiva de derechos y un espíritu integracionista con los países de la región.

ENTIDAD RESPONSABLE

Ministerio de Relaciones Exteriores

ENLACES RELACIONADOS

<http://www.mrree.gub.uy/>

CONTACTO

Jorge Muiño de Corso
Director General de la Dirección General
de Asuntos Consulares y Vinculación
Ministerio de Relaciones Exteriores
[dgconsulares.vinculacion @mrree.gub.uy](mailto:dgconsulares.vinculacion@mrree.gub.uy)

RESULTADOS LOGRADOS

- A partir de la implementación efectiva de este nuevo marco jurídico, el país avanzó en la regularización efectiva de las personas migrantes de la región residentes en el país. Se le otorgó residencias permanentes al día de la fecha a más de 4285*. La Dirección General para Asuntos Consulares y Vinculación, entrega aproximadamente 50 residencias permanentes por día.
Solicitudes y Concesiones por país:
- Argentina – 4.454 solicitudes, (de las cuales 1.927 han sido concedidas)
- Brasileña – 1.411 solicitudes, (de las cuales 538 han sido concedidas)
- Venezolana - 992 solicitudes (de las cuales 408 han sido concedidas)
- Peruana – 878 solicitudes (de las cuales 389 han sido concedidas)
- Colombiana - 577 solicitudes (de las cuales 247 han sido concedidas)
- Chilena - 329 solicitudes (de las cuales 149 han sido concedidas)
- Unión Europea - 289 solicitudes (de las cuales 137 han sido concedidas con clara mayoría de españoles)
- Paraguayos- 267 solicitudes (de las cuales 87 han sido concedidas)
- Otras nacionalidades – 741 (presencia relevante de mexicanos, estadounidenses y dominicanos, de las cuales 403 han sido concedidas)

Government of Uruguay

Promulgation of Law No. 19.254

For the Processing of permanent residence permits for nationals of MERCOSUR States and Associate States and alien relatives of Uruguayan nationals

SUMMARY

This experience represents a fundamental progress in the migration policy: it covers 60% of the applications for permanent residence permits received.

Qualifying migrants directly obtain the permanent residence in the country through a very streamlined and scarcely bureaucratic process carried out at the General Directorate for Consular Affairs and Liaison. The legal timeframe is not longer than 30 business days.

The process has been streamlined by removing the requirement to furnish a proof of livelihood, a special health card for residence, a passport-sized photograph, among other requirements established for obtaining a Uruguayan residence permit.



BACKGROUND

The promulgation of Law No. 19,254 is basically aimed at facilitating the permanent residence in Uruguay to aliens who are spouses, concubines with judicial procedures conducted in Uruguay, parents, siblings, and/or grand children of Uruguayan nationals and to nationals of MERCOSUR States and Associate States.

The aforesaid Law represents the permanent development and implementation of a migration policy which is based on a rights perspective and is consistent with the international commitments assumed by this country.

This Law is framed within three lines of action furthered by the Uruguayan Ministry of Foreign Affairs: policy and liaison-related work, migration policy from a rights perspective, a will to integrate with the countries in the region.

ENTITY IN CHARGE

Ministry of Foreign Affairs

RELATED LINKS

<http://www.mrree.gub.uy/>

CONTACT

Jorge Muiño de Corso
Director General de la Dirección General
de Asuntos Consulares y Vinculación
Ministerio de Relaciones Exteriores
dgconsulares.vinculacion @mrree.gub.uy

RESULTS ACHIEVED

Since the entry into force of this new legal framework, the country has made progress in regularizing the status of migrants from the region who live in this country. To date, more than 4,285* people have been granted permanent residence permits. The General Directorate for Consular Affairs and Liaison grants about 50 permanent residence permits per day.

of Applications and Permits by country:

- Argentina: 4,454 applications - of which 1,927 have been granted
- Brazil: 1,411 applications - of which 530 have been granted
- Venezuela: 992 applications - of which 408 have been granted
- Peru: 878 applications - of which 389 have been granted
- Colombia: 577 applications - of which 247 have been granted
- Chile: 329 applications - of which 149 have been granted
- European Union: 289 applications - of which 137 have been granted, with a great majority of the beneficiaries being Spanish.
- Paraguay: 267 applications - of which 87 have been granted
- Other nationalities: 741 - with a significant presence of Mexicans, Americans, and Dominicans -, of which 403 have been granted